
藝術品拍賣一般都是書畫、瓷器、傢

具和佛像等等，但如果拍賣品是一座石

橋，可能並不常見。中國嘉德拍賣是次

來港秋拍就帶來了清早期的青白石橋一

座，估價55萬至85萬元。今次來港一共

有7大專場和600多件拍品，中國嘉德(香

港)總裁胡研研指，以上拍品估價將近10

億港元，今年更推出了夜場以及油畫拍

賣，估計買家有85%都是來自內地。而

有別於中國內地的是，這次所有香港拍

賣的展品都是在海外，包括歐洲、美

洲、東南亞等地搜羅。

清初青白石橋估值85萬

嘉德昨天舉行了拍賣預展，在工藝品

方面，清早期的青白石橋亦十分引人注

目，嘉德工藝品部負責人指，石橋、石

獅等工藝品在中國市場十分受歡迎。

「青白石橋主要是用在園林之上的，估

價約55萬至85萬，是內地難得完整的一

條石橋。」他補充，此橋長度約3.7米，

早年流失海外，為歐洲藏家舊藏。

中國書畫佔總成交85%

胡研研指出，中國嘉德做得最強的是

中國書畫系列，「在北京我們總成交額

中近85%都是來自於中國書畫。」是次

其中一件重頭戲，就是張為邦的清乾隆

間、18世紀的《下元靈佑圖》。該公司

中國書畫部總經理郭彤指，這幅作品全

長約583厘米，但作品前段約有279厘米

在當年被八國聯軍撕毀。不過，郭彤

指，此亦無損它的價值，而《下元靈佑

圖》更是目前估價最高的一件，約為

1,800萬至2,500萬元。

他補充，作者張為邦由於存世作品少，

唯一見過的手卷是在博物館中，因此市場

流通量已經十分少，且張為邦是學過西洋

畫的清朝宮廷畫家之一，所以更加有價

值。郭彤指，中國書畫增長穩定，有望可

以比上年春拍創出更好的成績。

焦點作趙無極曾梵志油畫

胡研研在訪問中表示，是次公司香港

秋拍重點有二，首先是精選作品「大觀

—香港夜場」，其次就是中國油畫門類

專場。近年中國當代藝術品，深受市場

歡迎，是次中國油畫類當然不少得曾梵

志、朱德群和趙無極的作品。

中國嘉德油畫部負責人李艷鋒同樣表

示，今次焦點作品仍是落在趙無極和曾

梵志等當紅畫家身上。「趙無極的

《18.10.98》是晚年的作品，也是趙無極

成熟畫風的年份。」他指趙無極的仙

遊，當然會引起其作品升值，但相信短

期不明顯，因為畫家在去世前已有幾年

沒有作畫，但相信長遠將有更大的影

響。李艷鋒並指，當代中國油畫近年發

展很快，若出現調整期亦對市場有好

處，但預期今年的

秋拍成績將會不

錯。
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藝術收藏誰會買石橋？
香港文匯報記者 蔡明曄

香港文匯報訊 據《紐約時報》消息，澳大
利亞聯邦法院近日判處長江基建(1038)及電能
實業(0006)支付7.76億澳元(約56.51億港元)的逃
稅款與罰金。路透社引述長建發言人表示，公
司已經聽取了律師建議，決定對這一判決進行
上訴。

澳大利亞聯邦法院維多利亞分院的法官
Michelle Gordon在8月30日判處長江基建3.80億
澳元、電力資產控股公司3.96億澳元與2000年
至2009年期間的逃稅款項以及未向稅收部門及
時提交文件的罰金。

事實上，長建在今年6月已否認指控，指與
澳洲稅務局之稅務爭議已持續數年，並於長建
及電能的2012年中期報告及2012年年報內作出
披露，自爭議發生起已尋求法律意見，並一直
認為長建及電能就該索償作出成功抗辯的機會
頗高，又反駁澳洲稅務局針對長建及電能的直
接指控均毫無根據，兩家公司將積極抗辯，捍
衛本身立場。

長建就澳洲罰稅案提上訴

香港文匯報訊（記者 陳遠威）法國市值第
二大銀行法國興業為配合重組計劃，正準備出
售亞洲私人銀行部門，該部門資產管理規模約
130億美元，業務估值達6億美元。路透社昨引
述消息人士指，包括渣打集團、星展集團及匯
控（0005）等10家金融機構已提出第一輪出價
競購有關業務，由摩根大通擔任出售案顧問。

法興私人銀行部門的資產管理規模較亞洲市
場的競爭對手為小，例如花旗及瑞銀的資產管
理規模已達2,000億美元水平。消息人士指，
部分出價將低於3億美元，可見賣方與買家要
求價格有落差。法興早前已將日本私人銀行部
門售予三井住友銀行，惟涉及金額未明。繼美
國銀行及荷蘭國際集團(ING)後，法興是近5年
來第3家求售亞洲財富管理部門的大型跨國金
融機構。

渣打星展匯控
競購法興亞洲私銀

香港文匯報訊 自從唐唐失落特首寶座後，
人稱任總的前金管局總裁任志剛亦好少出來，
連網誌（Joseph Yam's Blog）都冇再寫了。不
過，任總馬上又與大家見面，就是主講網上課
程，題目梗係人民幣啦，據講已吸引全球近2
萬人報名。嘩，好在係網上課程，如果真係在
中大開壇的話，肯定迫爆。

中大開5不同範疇免費課程

原來，中大今年初與國際大型公開網上課程
平台Coursera結成合作夥伴，將開辦5個內容涵
蓋人文、社會科學、經濟及金融，以及資訊科
技等範疇的課程，為全球人士免費提供中大網
上課程。首個課程「人民幣在國際貨幣體系的
角色」(The Role of the Renminbi in the
International Monetary System)現已推出，就是
由中大全球經濟及金融研究所傑出研究員——
任志剛教授主講，並由中大全球經濟及金融研
究所常務所長莊太量教授策劃及編制，據講至
今已吸引了全球近2萬人報名。

其實，「人民幣在國際貨幣體系的角色」課
程已在9月30日推出，為期4星期，以英語講
授。課程包含4個課題，介紹人民幣國際化對
香港、內地以至全球的影響。有興趣報讀人士
可登入https://www.coursera.org/course/renminbi
報名。

2萬人報名
任總中大網上開課

財訊速遞

協同通信料移動衛星網絡明年盈利

港企推移動互聯網拓營銷

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）協同通
信(1613)董事局主席王浙安昨表示，預計
在泰國建設移動衛星網絡及北斗星的項目
可於明年財年實現盈利，短期可超過傳統
業務。他解釋去年公司收入倒退是因為政
治問題，今年政策穩定，再加上衛星網絡
的業務，有信心收入將有所增長。

8千萬美元購中國使用權

公司於9月與泰國電信及衛星運營商
Thaicom公司附屬公司IPSTAR訂立正式協
議，以8,000萬(美元，下同)總代價買斷
IPSTAR衛星資源於中國使用權，提供帶
寬容量等相關移動通訊網絡業務服務。他
指新買入的衛星可覆蓋香港和中國內地，
目前兩地均沒有該類移動通訊網絡服務，
公司會在股東會後，將資源予電訊商競
投。

項目的總金額分十期支付，第一期的
800萬元其中的415萬元將會藉配發及發行
6,400萬股代價股份來支付，發行價為每
股0.5034港元，其餘的385萬將會以現金
形式支付。剩餘7,200萬將會以現金形式
支付。

或進一步引入策略性股東

另外，泰國科技部計劃投資20億元人民
幣利用中國北斗衛星先進的技術、產品與
服務，公司亦會參與其中，成為北斗衛星
在國外的建設及營運平台。

中信集團旗下中信國通投資於9月底
曾向公司認購1.2億份認股權證，集資2.4
億港元；逐成為公司的長期戰略股東。
另外，公司亦曾接觸中信旗下同是發展
移動通訊網絡業務的亞太衛星(1045)，或
會展開資源互換共享的合作。

和記環球加入歐電訊聯盟
香港文匯報訊（記者 陳遠威）和電

香港（0215）昨宣布，旗下固網業務
和 記 環 球 電 訊 與 Sea Fibre
Networks(SFN)將METRO2C聯盟的涵
蓋面由歐洲伸延至亞洲。SFN擁有並
營運歐洲海纜電訊網絡CeltixConnect，
有關合作讓美歐跨國企業、愛爾蘭本
地公司和英國機構，透過單一服務資

源供應鏈連繫至亞太區內數碼市場。
和記環球電訊國際及營運商業務總

裁郭詠邦表示，眾多美國高增長科技
企業在歐洲設立總部均選址愛爾蘭，
公司加入METRO2C可將業務版圖延
伸至該國，助亞洲企業拓展業務至歐
洲，亦能促進歐美業務拓展至亞太
區。

旭輝首9月賣樓增七成
香港文匯報訊 （記者 黃嘉銘）旭輝

（0884）昨公布，今年1至9月實現合
同銷售金額約108.4億元（人民幣，下
同），按年增長約71%，已完成全年
合同銷售目標140億元約77%。合同
銷售面積約105.8萬平方米，而首9個

月的合同銷售均價約每平方米10,246
元。

以9月份單月計算，實現合同銷售金
額約15.8億元，按年增長約89%，合同
銷售面積約15萬平方米，合同銷售均
價約每平方米10,533元。

有助推動全國連串經濟改革

瑞信稱滬自貿區有如新香港
香港文匯訊報（記者 卓建安、黃子慢）日前正式掛牌的上海自貿區

在金融方面將實行多戶面的先行先試，包括經營人民幣離岸業務、以及

嘗試人民幣資本帳開放。對此，瑞信亞洲區首席經濟分析員陶冬認為，

自貿區長遠會對香港構成威脅；不過，星展銀行（香港）經濟師周洪禮

則指，不擔心香港的人民幣離岸中心會受到影響。

陶冬表示，內地是藉自貿區改變政府
管治形式，減低對投資的限制，推

動金融改革，為貿易帶來新投資組合，
相信未來中國將進行一連串經濟改革，
包括政府、稅務、土地以及匯率等等，
有利經濟持續增長發展，上海自貿區為
內地另一個境內離岸中心，猶如新的香
港，將是香港一大威脅。不過他指，雖
然政府在上海嘗試推動政策上出現開
放，但法治以及政治的開放依然遠不及
香港，所以上海自貿區對香港的威脅，
還需要長時間觀察才能下定論。

離岸業務有賴第三方交易

對於「上海自貿區總體方案」提出在
風險可控的前提下，對人民幣資本項目
可兌換創造條件先行先試，周洪禮預測
未來兩、三年上海自貿區可率先實現人
民幣自由兌換，他表示，從過去美元離
岸市場的發展來看，美元的交易超過一
半是透過離岸市場進行，譬如倫敦的美
元離岸中心。未來人民幣的發展亦是如

此，除在岸市場外，海外有多個人民幣
離岸中心。另外，未來人民幣在國際貨
幣中的交易比重會迅速上升，人民幣交
易量亦不斷增加。這些人民幣交易量很
多需要透過第三方進行，人民幣離岸中
心的業務量也會不斷增加，因此不擔心
香港的人民幣離岸中心因此會受到影
響。

日前亞洲開發銀行調低中國今明兩年
GDP預測，但陶冬認為，內地經濟最壞
的情況已經過去，見底回穩，主要由於
內地出口回暖、房地產市場維持強勁，
樓價持續有上升的動力，及地方政府逐
漸加大投資基建。但他指，經濟反彈乏
力，預期今年GDP同比增長為7.6%，明
年增長幅度約為7.7%。

星展：內地經濟難V形反彈

星展銀行（香港）經濟研究部執行董
事及高級經濟師梁兆基預計，今年中國
經濟增長達到7.5%沒有問題，但期望未
來中國經濟有V形反彈就不現實。他說，

目前中國經濟僅是「托住底」，未來不會
透過減息、調低銀行存款準備金率來刺
激經濟增長。

對於美國民主及共和兩黨就聯邦政府
撥款未達成共識令美國政府局部暫停運

作，陶冬指這將令美國每周損失70億至
80億美元，規模較小，相信對經濟影響
不大。但事件令人擔心本月中就債務上
限的談判更為艱難。一旦美國真的出現
債務違約，將給全球市場帶來大震盪。

香港文匯報訊（記者 何花 東莞報道）電子商務成為
珠三角港企拓展內銷的重要渠道。11月份是內地電子商
務交易的旺季，近期珠三角港企紛紛提前備戰即將到來
的「雙十一」電商狂歡節，與往年不同的是今年眾多商
家將目光投向了移動互聯網營銷，通過微博、微信及手

機終端點對點推送的方式多渠道傳播，吸引顧
客關注，開拓內地銷路。

去年電商促銷生意多25倍

香港富康實業集團旗下的東莞親親我貿易有
限公司是東莞最早運用電子商務拓內銷的企業
之一。該公司在9月初已在新浪微博上的用戶社
區進行預熱，加強老客戶的體驗分享，並開始
鎖定新目標客戶群。公司相關負責人透露，去
年沒能申請進入天貓促銷的主會場板塊，親親
我品牌在天貓的旗艦店一日的銷售額做到了50
萬元（人民幣，下同），是平時的25倍，但該負
責人稱這個成交量差強人意，如果能進入銷售
主場，他們預計今年單日的營業額將達到200
萬-300萬元。今年網上銷售總額有望突破1.5億

元，達到其產品總銷售額的1/3以上。
隨 智能手機市場佔有率的提高和電商平台內部的分

化，今年商家將手機終端的營銷推廣作為了重點。有業
內人士分析稱今年的雙十一是工作日，網友用手機下單
的幾率增大，企業也都看準了這一機遇。「微信、微淘

營銷做得好的商家將更有優勢」，電商第三方平台安索
中國創始人王建軍稱，目前公司代理了東莞多家企業的
微信營銷業務，由於微信自身的支付工具未完善，許多
品牌商家目前都是直接通過微信推送其在天貓或淘寶上
的產品鏈接，通過支付寶付款。香港四季熊國際鞋業有
限公司旗下的童鞋品牌四季熊的微信公共賬號上聚集了
上萬個粉絲客戶群，騰訊微博聚集了13,600個聽眾，該
公司還擁有品牌微網站，目前已經同時在多個平台進行
產品信息推送，多渠道吸引顧客關注。

東莞港企近四成開通電商

據東莞經信局統計資料顯示，目前東莞有2萬家企業
已經進駐電子商務平台，今年都將入圍天貓「雙十一購
物狂歡節」，東莞港企中也有近四成企業已經嘗試電
商。有業內人士稱電子商務經過多年發展目前已經形成
了實體經濟和網絡經濟融合的大趨勢，而目前移動互聯
網終端的發展也成為了電商營銷的重要分支。港企利用
移動互聯網營銷也大有可為，企業應做好對產品受眾的
精準分析，利用第三方營銷策劃平台進行活動策劃，可
幫助企業盡快爭取內地市場。
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